
! 上海队执行主帅贝弗里奇!右一"的身旁是年轻主帅王勇

! ! ! !本报讯（记者 陶邢莹）想收到!届"#$

总冠军罗伯特·霍里上门赠送的新春年货吗？
动一动拇指，添加新民体育二维码，赶紧来赢
取蒙牛同本报推出的“"%$球迷码上有礼幸
福年”的机会。

&月'(日至)月*日，"%$推出新春庆祝活
动“马年贺岁”。+月),日，"#-将在上海举办贺
岁观战派对，霍里携手马刺拉拉队和沪上球迷
一起观看马刺和火箭的比赛电视直播，幸运球
迷还将在家中收获霍里亲自送上的新春年货。

为此! 我们将派发!张活动入场券!"#岁

到!$岁的本市读者均可参加" 我们从中挑出

一位幸运者!他%她将获得霍里上门送年货的

机会"考虑到球星登门的路程!报名者的家庭

住址需为内环以内! 报名截止期为"月&$日!
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值得一提的是，马刺和火箭的比赛，将是
"%-马年贺岁活动的首场比赛。届时，蒙牛携
手影视、体坛明星带来的 ).&/春节贺岁单曲
《最牛幸福年》，将登上本场比赛赛场，与当地
球迷和中国观众恭贺新春。作为 ).&/年 "%$

新春贺岁活动的合作伙伴，蒙牛围绕中国新
春展开“码上好礼幸福年”活动，还将为消费
者送出超过 0..万份的牛运好礼。

! ! ! !老帅辅佐少帅，洋帅协助土帅，上海和广东两
队的教练模式，如出一辙。执行主教练，在上赛季
还是个由广东宏远首创的1%$特有名词，本赛季
不少球队趋之若鹜，纷纷摒弃单外教形式。前中国
队主教练、现广东队执行主教练尤纳斯，在1%$连
主教练的正式头衔都没有，为何心甘情愿？

疑问一
为何让外教当执行主教练？
“尤纳斯和杜锋的工作，更纯粹了。”广东队总

经理刘宏疆概括道。
联席会，这是1%$的专属名词，由联赛管理者

于比赛日当天召开，双方主教练必须出席，会上宣
读比赛注意事项，传达篮管中心最新文件和精神。
曾经，李春江因为缺席联席会遭篮协罚款。
至今，尤纳斯不明白，外教参加联席会意义何

在。“我在其他各国联赛从没听说过联席会一词，
如果让我去参加，我听不懂他们在说些什么。”在
尤纳斯看来，教练在赛前的首要职责是布置技战
术，“上午&.时，我应该在强调攻防方面的细节，我
需要掌控球队。”

如何避免联赛管理中的中西方篮球观念冲
突？这个问题在广东队迎刃而解。同篮管中心沟通
后，联席会就由杜锋执行，球队的整体战术则由尤
纳斯负责。

疑问二
执行主教练和主教练如何分工？
昨天比赛中，第二节，董瀚麟在场上犯了错，

换他下场时，尤纳斯对他的咆哮，全场都能听到。
尤纳斯担任执行主教练的一年来，没有传出过将
帅不和的消息。

2届总冠军广东队，如何服管？按刘宏疆的话
来说，尤纳斯震得住。
本赛季，广东队险胜天津队，获得七连胜的时

候，刘宏疆在更衣室里宣布了一项铁律，今后禁止
球员带手机去赛场。事实证明，队内没有不服管。
其实，这正是尤纳斯的主意，只不过由刘宏疆宣
布，由杜锋具体执行。毕竟，从球员转型为教练，杜
锋更善于做一对一的思想工作。一旦球员有什么
思想偏差，他会第一时间向尤纳斯反映。
尤纳斯的威望，加杜锋的沟通，体现了一种中

西合璧的管理艺术。
那么，在战术布置上，杜锋做什么？杜锋透露，

“赛前对手的情况分析，由我来传达。比如打上海
队前晚，我会告诉尤纳斯上海队有什么特点，以往
我们是怎么打上海队的。”

疑问三
是一种成功的模式吗？

成绩说明一切。尤纳斯不在身边辅佐，杜锋执
教的广东队勇夺辽宁全运会冠军。
一年来，杜锋的成长和进步显而易见。上赛

季，杜锋成为1%$最年轻主教练，“老实说，压力很
大，你也知道我们球队的基础，在外界看来只能赢
不能输。尤纳斯来了之后，让我踏实了不少。”

杜锋很感激俱乐部给他提供了一个良好的成
长环境，“我很幸运，能同世界优秀教练共事，学习
他的执教理念。”杜锋认为，从联赛到全运会，再回
归联赛的执教过程，是一个先学习、再实践，再学
习的过程，“球队培养我的思路，用心良苦。”

显而易见的效果，引发各队追捧。).++年，
1%$迎来外教占据半壁江山的时代，).+0年，外教
潮逐渐退去，季后赛八强中仅+名外教，而本赛季，
只有东莞队戈尔是最纯粹的外教，其他球队开始
纷纷效仿广东队。
上海队副总经理张弛说，“我们借鉴的就是广

东队的经验。在我们看来这是一种成功模式。”给
年轻教练成长空间，获得自信；保证球队的技战术
水平；让外教专心执教。

疑问四
尤纳斯们心甘情愿吗？

起初，尤纳斯的确有过这样的担心。回到欧洲
后，大家怎么看待他的头衔？
去年+月到/月的任期结束后，在帮助广东队

夺冠后，尤纳斯感觉，这种模式非常好，正因如此，
本赛季，他重回广东队，并欣然签署了两年合同。
上海队的贝弗里奇以自身为例，他在).多岁

时，就加盟教练组，身旁不乏有优秀教练的帮助，
比如现任东莞队的美籍外教戈尔，以至于他在0.

岁左右的时候，成为澳大利亚国家队助教、残奥会
澳大利亚队主教练。在现今的澳大利亚联赛，各家
俱乐部更青睐土帅。“毕竟，我中途同上海队签约，
对于1%$的理解还不深刻，对上海队没有王勇了
解得多。所以，执行主教练的头衔很适合我。我来
的任务，是帮助王勇成长。”贝弗里奇说。

本报记者 陶邢莹

老帅辅佐少帅 洋帅协助土帅
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! ! ! !输球后刘炜非常郁闷，休息室门一
打开，他就走了出来，不想接受采访。而
在平时，赛后的上海队公开采访的时
间，他总会坐在休息室里与记者们交谈
几分钟。
球迷的心情和刘炜一样郁闷。终场

前 2分钟，上海队还领先 3分。但此后，
上海队好像变得不会打球了，进攻很不
流畅，基本上是杜比一个人在单打独
斗。但杜比的命中率并不高。广东队最
终以 (.比 3*反败为胜。
五分之差输给联赛领头羊广东队，

本来是个完全能够接受的结果，但最后
七分钟上海队的溃败，让球迷们看得不
太开心。有的球迷甚至指名道姓地大声
叫喊着对球员和教练的不满。
球迷不满，是因为这七分钟和上海

队整场的表现差别太大。特别是进攻，
几乎两分钟才进一球。更让球迷不满的
是，出现这种进攻不顺的情况时，上海
队也没及时叫暂停来改变这种不利局
面。上海队执行教练贝弗里奇赛后承
认，“最后阶段广东队防守特别好，我们
进攻的主要问题是没人突破，在向内线
的切入上没人能打开局面。”也许贝弗
里奇当时是相信球员们自己能调理过
来，但场上的情况是，上海队在广东队
的高压防守下，只是杜比一个人在投。
刘炜走出休息室时，本报记者曾在

走廊里问刘炜，最后六七分钟为什么进
攻组织不起来？刘炜一脸无奈：“反正球
都在杜比手里，球进去了，就赢了，投不
中就输嘛。”刘炜的话不一定是在抱怨
杜比太独，但有一点是肯定的，当时球
队的进攻整体配合已打不起来。
更让球迷看不懂的是，当上海队比

分落后需要一个三分球来寻得胜机时，
上海队暂停后布置了一个三分球战术，
最后出手的人居然是平时很少投三分
球的中锋曾文鼎，球没进；接下来又一
个三分球战术，最终出手的还不是把握
最大的杜比或刘炜，而是另一个中锋杰
克逊，也没投中。赛后，贝弗里奇承认曾
文鼎那个三分球是他特地布置的，杰克
逊那个虽没有布置，而当时只有他有机
会。应该说，让曾文鼎来投三分，确实是
一个出奇制胜的赌博式战术，成功了是
奇兵制胜，投不中，只能被球迷骂！

不过，让球迷感到迷惑的是，同样
是三分球战术，广东队最后三分钟能两
次将机会交给昨晚手最热的王仕鹏手
里，连中两球后让他昨天共投中了九个
三分球；而上海队却在关键时刻无法给
外线射手刘炜或杜比创造机会，只能让
中锋来射冷箭？
平心而论，上海队昨天在绝大多数时

间里的发挥是非常出色的，但最后七分
钟，实在是打得太乱了！本报记者 王志灵
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观赛派对抢门票 球星登门送年货
“NBA球迷码上有礼幸福年”启动
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! 执行主教练尤纳斯身后是主教练杜锋的模式#

已被其他球队效仿

! 最后时刻#上海男篮的比赛成为了外援杜比!白"的单
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